

LE FESTIVAL DE LOIRE ET LA RECONQUÊTE DE NOTRE FLEUVE

Groupe de la Majorité municipale

Vingt ans ! Le Festival de Loire revient enchanter nos quais et raviver nos mémoires, en cette fin du mois de septembre, et ce plaisir de voir nos rives ligériennes retrouver vie et saveurs comme autrefois se répand bien au-delà de notre ville et de notre métropole. De la première édition en 2003 à celle qui se prépare 20 ans plus tard, le Festival de Loire s'est ancré comme un événement majeur, à la fois populaire, gratuit, divertissant, instructif, pédagogique et féérique qui enchante toutes les générations et rappelle à nos écoliers l'histoire – souvent méconnue – de notre belle batellerie. À chaque édition, une attention particulière et essentielle est portée sur son volet «développement durable», et comment pourrait-il en être autrement lorsque l'on voit les variations si préoccupantes du niveau de la Loire, été après été ? On protège d'autant mieux la faune et la flore que l'on connaît bien, et le Festival de Loire, en lien avec le Musée orléanais de la biodiversité et de l'environnement (MOBE), contribue à diffuser informations et connaissances pour inciter chacun d'entre nous à prendre soin de ce bien commun exceptionnel.

Il y a vingt ans, le premier Festival de Loire jetait donc ses amarres à Orléans avec l'objectif de rendre hommage à notre culture ligérienne et à ses paysages classés au patrimoine mondial de l'Unesco. Et, pourtant, il y a vingt ans, la ville tournait le dos à ce legs magnifique, les quais de Loire n'étaient alors que d'immenses parkings sauvages et bruyants, et personne, en conséquence, ne pouvait s'y promener et y flâner. Aujourd'hui, nos quais sont animés, vivants, festifs, on y danse l'été, on s'y balade, on y fait du vélo et de la course à pied, on s'y arrête pour lire et pour partager un verre et une discussion avec des amis. Que de chemin parcouru ! Que de plaisirs gagnés !

Cette XIe édition met le cap à l'Ouest avec une mise à l'honneur du Saint-Laurent (Québec), ce fleuve-frontière qui nous ramène, par les flots impétueux de l'histoire de la pêche, au Pays basque – invité également de ce vingtième anniversaire – et à ces marins qui traversaient l'atlantique pour chasser la baleine et la morue dans le golfe du Saint-Laurent.

Du 20 au 24 septembre, donnons-nous rendez-vous sur les bords de Loire, chères Orléanaises et chers Orléanais, pour profiter ensemble de ces moments de fête.